

ECOLE THEMATIQUE DE L'IFRIS ET DU LABEX SITES – 2023

HOSSEGOR du 11 au 15 septembre 2023

PRESENTATION DE TRAVAUX PAR LES DOCTORANTS

L'ET de l'IFRIS et du LabEx SITES est centrée sur la formation doctorale et postdoctorale. Cela se traduit:

- 1) par des keynotes,
- 2) par des sessions d'ateliers thématiques proposés par les Postdoc du LabEx (3 ateliers tournants).
- 3) par les sessions de présentation de travaux de thèse par les doctorant.e.s qui occupent la plus grande partie du temps.

Faire vivre ces moments avec vos idées et vos interrogations dans le cadre d'échanges scientifiques est en soi un objectif pour nous tous. Cette « école » est faite pour vous.

Le principe est celui d'une sélection d'une vingtaine de communications sur la base d'une proposition de résumés. Nous ne pouvons pas accueillir tou.te.s les doctorant.e.s pour des questions de budget et de place dans le planning.

Vos communications sont à concevoir en fonction de l'avancée de vos travaux.

Commencer en 1ere année de thèse, ou bien être à l'orée de la soutenance ne conduisent évidemment pas aux mêmes formats et au même intérêt que faire une présentation.

Il en résulte aussi que les discussions engendrées n'ont pas la même teneur.

Ainsi, il faut viser un exercice d'écriture qui rende la lecture intéressante et la discussion utile. Il s'agit donc de ne pas donner trop de place au contexte et à sa présentation pour plutôt vous centrer sur des aspects plus intéressants pour votre progression, qu'ils soient d'ordre empirique, méthodologique ou théorique, ou les trois...

Tenter donc de rendre visible et discutable un cadre ou un point particulier de votre recherche, ou bien une question centrale, afin de nourrir la discussion scientifique pour vous-même et pour les autres. Cela peut se concevoir autant à partir de la présentation de votre sujet de thèse quand vous débutez, qu'à la « sortie » d'un terrain particulièrement prenant et exigeant, ou enfin quand la fin de la thèse convoque l'exposition d'un résultat de recherche global ou d'une ambition.

Tout cela pour dire qu'une école doctorale n'est ni un jury de concours, ni un comité de rédaction.

Concernant les sessions de présentation des travaux de recherche doctorale, il s'agit que vous disposiez de quelques consignes simples afin de mesurer votre effort.

1. Les présentations sont réparties en sessions parallèles de façon à ce que toutes et tous puissent communiquer sur un temps suffisamment long et que les échanges soient fructueux et utiles pour la suite.
2. Les sessions sont présidées par un « président de session » qui fait respecter le temps et distribue la parole.
3. Un temps de 50 mn est alloué pour chaque communication. Il se décompose comme suit
 - . 20 mn de présentation par le/la doctorant.e
 - . 20 mn d'échanges avec 2 discutant.e.s : 1 doctorant.e et 1 postdoc ou chercheur
 - . 10 mn de débats avec la salle
4. Les présentations peuvent être évidemment accompagnées d'un diaporama mais ce n'est pas obligatoire, sachant que les communications écrites reçues avant le 22 août 2023 seront transmises aux discutant.e.s et disponibles au public de l'ET dans un livret des résumés et avec le texte complet pour celles et ceux qui le souhaiteront.
5. Le livret des résumés sera transmis avant l'Ecole Thématique.

Voilà donc les indications vous permettant de préparer sereinement votre contribution à cette Ecole Thématique 2023.

L'équipe d'organisation.